

DIARIO

DE LAS

SESIONES DE CORTES

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Presidencia de edad del Excmo. Sr. D. Antonio Aura Boronat

SESION CELEBRADA EL MIERGOLES 25 DE JUNIO DE 1919

SUMARIO

Se abre la sesión a las tres y cincuenta minutos.—Lectura y aprobación del acta de la sesión preparatoria.
Lectura del acta de la sesión Regia.
Proclamaciones hechas con arreglo al artículo 29 de la ley Electoral; expedientes electorales parados al Congreso por la Junta Central del Censo; idem remitidos al Tribunal Supremo; credenciales presentadas después de celebrada la Junta preparatoria: listas.
Votos obtenidos en las elecciones verificadas en varios distritos: certificaciones.
Dimisión del anterior Gobierno y nombramiento del actual: Reales decretos.
Junta preparatoria celebrada por el Senado: Mensaje.
Nombramientos de Senadores vitalicios: Reales decretos.
Funcionarios públicos elegidos Diputados a Cortes: comunicaciones y lista.
Discurso leído por S. M. el Rey en la apertura de las Cortes: copia certificada.
Constitución interina del Congreso.—Elección de Presidente: votación, escrutinio y proclamación.—Lectura de los artículos 8.º y 9.º del Reglamento, a petición del señor Prieto.—Manifestaciones y petición de dicho Sr. Diputado.—Contestaciones de los Sres. Presidente y Pre-

sidente del Consejo de Ministros.—Rectificación del señor Prieto.—Manifestaciones del Sr. Alba.—Contestación del Sr. Presidente del Consejo de Ministros.—Rectificaciones de ambos señores.—Nueva rectificación del Sr. Prieto.—Observaciones del Sr. Presidente.—Nueva rectificación del Sr. Presidente del Consejo de Ministros.—Manifestaciones de los Sres. Nougués, Zulueta (D. Luis) y Presidente.
Elección de Vicepresidentes: votación, escrutinio y proclamación.—Manifestaciones del Sr. Prieto.—Alusión del Sr. Alba.—Contestaciones de los Sres. Presidente y Presidente del Consejo de Ministros.
Elección de Secretarios: votación, escrutinio y proclamación.
Toman posesión de sus cargos los señores elegidos.—Discurso del Sr. Presidente.
Voto de gracias a la Mesa de edad: propuesta del señor Presidente.—Acuerdo tomado en votación nominal.
Hora de comenzar las sesiones: propuesta.—Acuerdo.
Credenciales presentadas en Secretaría: lista.
Títulos con que deben figurar los Sres. Diputados D. Fernando Núñez Robres y D. Federico Loygorri: comunicaciones.—Acuerdos.
Funcionarios públicos elegidos Diputados a Cortes: comunicaciones.

ORDEN DEL DIA PARA MAÑANA.—Se levanta la sesión a las seis y cuarenta y cinco minutos.

Elección de Presidente.

Se procedió a la elección de Presidente, y verificados que fueron la votación y el escrutinio (Véase el Apéndice 4.º a este Diario), dijo

El Sr. **SECRETARIO DE EDAD** (Barón de Cárcer):

Señores Diputados que han tomado parte en la votación: 168.

Mitad más uno: 85.

Ha obtenido votos:

Sr. Marqués de Figueroa: 167.

Papeletas en blanco: 1.

El Sr. **PRESIDENTE DE EDAD** (Aura Boronat): Queda proclamado Presidente interino el Sr. Marqués de Figueroa.

El Sr. PRESIDENTE (Marqués de Figueroa): Señores Diputados, circunstancias harto conocidas, en que nada puso la propia intención y en que no poco ha puesto vuestra benevolencia singular, apartándome de la colaboración tranquila y reposada en la penumbra, me traen a esta cumbre, donde siento el efecto de la plena luz, que deslumbra, ofusca y confunde. Al daros rendidas gracias, la turbación natural aconseja la brevedad, que viene siendo norma en las manifestaciones de las Presidencias interinas. Nunca podría encarecer bastante, Sres. Diputados, los sentimientos que corresponden a la honra

señaladísima, que precisamente lo es por la naturaleza de los deberes delicados y difíciles que este cargo impone. Consagrandome mis esfuerzos a cumplirlos, será ello la mejor demostración de gratitud y será también modo de obtener gracia para los yerros y para las omisiones inevitables en que incurra.

A las que no participásteis, Sres. Diputados, en la elección de la Mesa interina, os diré que eso, acrecentando nuestra representación, nos obliga de manera extrema a que en esta representación que asumimos empleemos todo el celo y todo el cuidado propios de una representación impersonal, como es la de la Presidencia de las Cámaras, para los fines que deben sernos comunes. **(Muy bien, en la mayoría.)** Espero, Sres. Diputados, que habré de contar con vuestra cooperación, de antemano agradecida. Al prestarla, según vuestra respectiva posición lo permita, miraréis, como miraremos todos, a los deberes que tenemos para con el país y para con el régimen que practicamos y en que vivimos, que es régimen de correlación y de reciprocidad.

A estos deseos, que se refieren, Sres. Diputados, a las inmediatas tareas de la Cámara en Junta de Sres. Diputados, he de añadir la expresión de otro, que es posterior y que es principalísimo, y es el de que al término de la primera jornada, al llegar a la constitución definitiva de la Cámara, pueda ser, sea vuestra elección la de aquel Presidente que represente la más adecuada, la más conforme solución a los designios del interés común, de que debemos estar todos animados. **(Muy bien, en la mayoría.)**

Nada más, Sres. Diputados, sino reiteraros las gracias más expresivas, y dáros las, interpretando su sentir, en nombre de los que me acompañan en la Mesa interina. **(Aplausos en la mayoría.)**

Se va a proponer al Congreso si acuerda un voto de gracias a la Mesa de edad por el buen cumplimiento de su función.